分かりやすく、 ためになる広報紙を目指して

毎月、 歴史の一部を振り返ります。 を紹介するとともに、広報紙の変遷をたどりながら、 世保の戦後復興に大きく寄与した2つの出来事を伝える記事 えました。ここでは、これまでの掲載記事の中から、 市政だより」として発行した創刊号から数えて 800 市政情報をお知らせして いる「広報させぼ」が「させぼ 特に佐 本市の 号を迎

復興の原動力となった軍転法と賛成率97%の住民投票

昭和26年4月

「させぼ市政だより」

創刊

の変遷

112号 昭和35年10月

戦争が終わったとき、

佐世保

こうした切り替えを願う

舞鶴などの軍

32 年 4 月

内会を通して各世帯へ

9 |

の約2倍)、班回覧でス タブロイド版 (1面が現在

4市は歩調

63 年 1 月

字を「広報させぼ」

昭和 26 年 4 月



不足の影響もあり、町内の班 回覧からスタートしました。

市民によるまちづくりを進め るため、市民の皆さんの市政

因ですが、そ 軍転法の誕生 難を乗り越えて市の発展に努力 食糧難にもめげず、あらゆる苦一丸となり、戦後のインフレや ことを忘れることはできませ ことができ、 丸となり、 してこのように早く復興す さらろん全市民が打ってもちろん全市民が打って それとともに、 その最も もう

13 年 11 月

9年4月 3年4月

全号20ページへ 全号16ページへ

て築き上げられた多くの施設がて築き上げられた多くの施設がは、19年佐世保鎮守府が置かれ ることが考えられました。すなして、新しい都市の建設を進め 国が持っている旧軍用財 生かし、 いました。これらの旧軍 また足がかりと

29 27 24 23 年年年年 3 6 4 5 月月月月

全号32ページへ

テストレシピ」連載開始

「ヘルシークッキングコン

「徳育通信」連載開始

体)]を本文などに導入

デザイン対応フォント (書

読みやすい「ユニバー 電子書籍での配信を開始

して誕生し、更に大きく

きくふくれました。 にぎやかになり、人口もまたたもなく、町は以前にも増し 海軍を失って、市民はただぼうた上に、つえとも柱ともたのむ 然として焼け跡にたたず 私たちのまち「させぼ」 中心部は 人口はほと 一面焼野が原とな 今では戦争の跡か 肉親や財産を失っ から15年の歳月が 人口もまた大 十分に減っ んだの はど です めに切り替えていこうというの産を平和産業港湾都市建設のた ます 港市も同じことで 遂に昭和25年「旧軍港市転換法」 を合わせて国会に請願し(略)、 は、横須賀、呉、

う法律が生まれたのであり

平成元年4月

一部フルカラー

市民の声を紙面作りに生

かす「編集協力員制度」

10 月

A4版12ページへ

つ旧軍用施設の転用のあった 幸い私たちのまちには 命は何と言って

> 18 年 4 月 16 14 年 5 月 月

全号28ページへ 全ページフルカラーへ 全号24ページへ 「DTP システム」 導入 パソコンで編集作業する

は国会を通過したものの、住民なっています。それで、軍転法がないと制定されないことにがないととに 法のように、全国でも4t 新憲法の定めによると、 投票の結果いかんが問題でした。 賛成率97・3% に適用される法律は国会の 6ると、軍転

意を見せ、しかも賛否の成績はと投票率8・43%という市民の熱有権者総数9万3234人中、 れ、学校の児童も一役買うほど運動や宣伝が大がかりに行わ 最高の成績でした。 的多数で賛成に決まり 票 生きるか死ぬかの瀬戸際です の賛成率は97・3%で、 言いますと、賛成7万667 の熱の入れ方でした。 た。佐世保市としては、 とともに住民投票が行 昭和25年6 反対 2-月4日、 7票という圧倒 他の3市 おかげで われまし 、まさに

創刊号



47 号 昭和30年3月

(略)佐世保、 努力の結晶 西海国立公園の指定 ぶ延々25キロにわたる大自然美 五島、平戸を結

課観光係が28年に観光課に拡大

指定期成会となり、

ことは中田市長就任後ただちに手がけた構想であった。それが今日の西海国立公園を生み出すきっかけとなったもので中田市長就任後、西海国立公園期成市長就任後、西海国立公園期成市長就任後、西海国立公園期成日の結成で運動の第一歩を踏み出し、昭和25年3月西海国立公園が であった。この自然美を生かしく天与の宝庫ともいうべきものく天与の宝庫ともいうべきもののを失った佐世保にとっては全をもつことは、軍港としての生 観光都市として再起の道を開く 信じ、その真価を問うために、力者は西海公園の優位性を固く県下のあらゆる関係者団体、有 あるが、道は決して坦々たるも29年8月国立指定となったので29年8月国立指定となったのでされ、終始一貫国立公園の指定され、終始一貫国立公園の指定 市長、 飛躍しようとしている。 力の結晶、西海国立公園はこの んだのである。(略)誠実と努如何なる障害をも乗り越えて進

のではなかった。

かし、 心とする全

中田

佐世保市を中

写真はおさよ峠。この号 から A4 判へ。カラー印 刷は3カ月に1度



400号

63年10日



相浦地区たこ揚げ大会で 200 枚の連だこに大喜びの 子どもたち

学賞受賞)

Ó

02号 平成21年5

700号 平成2年

600



相撲甚句に乗って名物女

相撲の練習を行う東浜町

女相撲保存会の皆さん

SASER

少年野球教室で地元の中 学生に打撃のポイントを 教える城島健司選手

何か出てくるのかなみ ぼくたち、みー人な様字に 夢中九よ

県内初の子育て応援施設

ファミリーサポートセン

ターの読み聞かせ



638号 平成16年1月

679号

社会などターミナル 地工

新みなとターミナルの竣

工式でテープカットする

関係者の皆さん

N.

**

6.

笑顔で初登庁する朝長則

男新市長

旧海軍佐世保鎮守府凱旋 記念館の外観 (日本遺産認 定を記念



「第 45 回献血運動推進全 国大会」に参加された皇太 子さま

これは佐世保市政だより創刊号

200号



※画像下には巻頭写真の説

明を記載しています。

を発刊. きたいと思っております」 得て徐々に立派なものに育ててゆ りますので、市民の皆様のご協力を おりますが、 逆になるのではないかと心配して のをと思っていましたが、かえって みますと、なかなか思うようにゆか ものをと計画していましたものの とも載せて各市に劣らない立派な むことの難しいこともあると痛感 やすい』と申しますが、 いざ刊行する段になって編集して しました。あれも書いて、こんなこ 『分かりやすく、ためになる』も して初めて案ずるよりも産 何分初めての試みであ 『案ずるより産むが 市政だより

タッフ一同、毎号心を込めて作って ためになる」広報紙を目指して、 の思いを受け継ぎ、「分かりやすく、 在の「広報させぼ」も当時の担当者 たっていたことが分かりました。 も今と同じような思いで編集に当 刊号を読み直し、目に留まったコラ いきますので、今後とも、 ムでしたが、60年以上前の担当者 「あとがき」です。今回、改めて創 に掲載された当時の広報担当者の 現

800 = 平成 29 年 7 月

ろしくお願いします。

平成19年6月号まで「キューちゃん」